
本日は、何かとお忙しい中、１学年ＰＴＡ学年集会にご出席いただき、ありがとうございます。学年委員長様をは

じめ、１学年保護者の皆様には、平素から本校の教育活動に、ご理解とご協力を賜っておりますこと、この場をお借

りして、改めて厚くお礼申し上げます。誠にありがとうございます。 

さて、早いもので、６月１９日のＰＴＡ学年集会でお話させていただいてから、早くも、４カ月近くが過ぎようと

しております。入学されてから、約６カ月、お子さまは、健やかな毎日を過ごしておられるでしょうか。 

その間、日々の授業や定期考査に加えまして、全体の学校行事では、９月６日に、体育祭がございました。１年生

は、様々な種目に全力を尽くすとともに、２年生のリーダーシップのもと、応援合戦でも見事な演技を披露してくれ

ました。当日は、多くの皆様のご来校をいただき、感謝申し上げます。９月６日は、とても暑い日でしたが、ＰＴＡ

からミストをレンタルしていただくなど、熱中症対策にもご協力いただき、無事終了することができました。 

希望者を対象とした行事では、夏季休業中に、研究室訪問ということで、東大、京大、阪大、神戸大のいろいろな

学部の研究室を訪問しました。それぞれの研究室に四條畷高校の卒業生の方がおられ、手厚く後輩を迎えてください

ました。 

６月にも申し上げましたように、本校は、昨年度から５年間、スーパー・サイエンス・ハイスクール（ＳＳＨ）第

Ⅱ期の指定を受けました。オール文理学科になりました。そして今年度、新たに文部科学省のＷＷＬ（ワールドワイ

ドラーニング）コンソーシアム事業連携校の指定を受けました。この事業は、北野高校を拠点校として、ＧＬＨＳ１

０校と大阪府教育庁が連携して、将来、イノベーティブなグローバル人材を育成するため、高等学校等と国内外の大

学、企業、国際機関等が協働し、高度な学びを提供する仕組みの構築をめざすものです。 

その一環として、１年生を対象に現在、「アドバンスト・ラーニング（ＡＬ）クラス」の受講生を募集していま

す。ＧＬＨＳ１０校から各２名（最大４名）を募集し、協働して課題研究を行うものです。１０月２４日（木）に大

阪府教育庁から、指導主事に来ていただき、１年生全員に説明会を行いました。詳細は、省略させていただきます

が、１１月８日（金）を校内申込締切としています。また、１１月１７日（日）１４時３０分から北野高校で、保護

者様同伴による事前説明会があります。その説明をよくお聞きいただいたうえで、１１月２０日（水）を最終締切と

しております。 

いずれの取組みでも要となるのが「課題研究」です。自分たちが見つけた課題の解決に向けて、本校教員、大学教

授、民間企業、ＮＰＯの方や大学生、大学院生など、様々な人のサポートを受けながら、研究を行い、その結果をわ

かりやすい言葉や方法で発表する。その発表に対して、時には厳しい意見を受けながら、さらに研究を深めていく。

そのことで、知識・技能に加えて、思考力・判断力・表現力を身につけるとともに、チームで取り組むことにより、

主体性・多様性・協働性を養うことができます。そして、四條畷高校の課題研究で培ったこれらの力こそが、大学進

学後、そして社会に出てから一番求められている力だと、私は、固く信じております。１年生は、現在その基礎を学

び、近々、２年生で取り組む課題の設定を行うことになります。 

でも、知識・技能、思考力・判断力・表現力、主体性・多様性・協働性は、課題研究だけで培うものではありませ

ん。むしろ通常の授業の中で、身に着けていくものと考えております。今日、４限目の授業を見ていただきました。

いかがでしたでしょうか。私も今週から１１月末まで、全教員の授業を見せてもらいます。知識・技能を積み重ねる

活動に加えて、その知識・技能を活用して、様々な問題に対し、まず自分の意見や考えをしっかり持つ。それをペア

ワークやグループワークなどで、仲間と共有することで、さらに深化させていく。そしてそれを、わかりやすい言葉

や文章で、時には英語で発表する。そういう取組みが、本校の授業では、ごく普通に行われております。私が見た授

業の様子なども、「校長ブログ」に掲載いたしますので、ぜひご覧ください。 

本校には、授業や部活動以外にも、国内外の研修や発表、国際交流プログラムなど、豊富な課外活動があり、これ

らを「ＮＡＷＡＴＥ ＥＸＰＬＯＲＥＲ ＰＲＯＪＥＣＴ」として、紹介しています。これらの活動に参加すること

で、自分の可能性を「ＥＸＰＬＯＲＥ」（探究）してもらいたいとの願いをこめております。生徒たちは、ホントに

多様な活動を行っております。例えば、１１月には、３日に「京大キャンパスガイド」、５、６日に四條畷市の東市

長を初めとする４人の講師にご講演をいただく「飯盛セミナー」、１４日に１年生各クラス代表グループによるプレ

ゼン大会「霜月杯」、１６日に「阪大ツアー２０１９」などの取組みがございます。正直、とても忙しい。でもその

忙しさを、喜びに感じてくれれば、幸いです。 

高校生活は、長い人生の中では、わずかに３年間ですが、人間が心も体も大きく成長していく最も大切な時期で

す。お子さまがこの大切な高校生活を送る場所として、数多くの高校の中から本校を選んでいただいたことに対し、

改めて深く感謝申し上げます。保護者の皆様には、到底及びませんが、私たち教職員にとりましても、かわいい子ど

もたちでございます。でも多感な時期ですので、勉強や人間関係などで悩むことが絶対あります。心や体が疲れるこ

ともあります。保護者の皆様におかれましても、子育てにお悩みのこともあるかもしれません。四條畷高校は、教育

相談にも力を入れております。府立高校では、スクールカウンセラーによる教育相談は、通常は月１回ですが、本校

では同窓会にご支援をいただき、月２回実施しております。どうぞ遠慮なくご相談ください。お子さまが、心も体も

元気で、この四條畷高校で充実した高校生活を送ってくれること、そして「四條畷高校に入ってよかった」と、いつ

までも思ってくれることを心から願っています。そのために、お預かりいたしました大切な大切なお子さまの成長

を、保護者の皆様とともに力を合わせて、全力でサポートさせていただく所存でございますので、本校の教育に、な

お一層のご理解とご協力をお願いいたしまして、１学年ＰＴＡ学年集会でのご挨拶といたします。本日は、どうぞ、

よろしくお願い申し上げます。 


